



SECCIONES

SUSCRIBETE X \$900 1ER MES

INTERMEDIOS

MIS NOTICIAS

COLOMBIA | BOGOTÁ | MEDELLÍN | CALI | BARRANQUILLA | SANTANDER | BOYACÁ | LLANO | MÁS CIUDADES



¿Qué pasó con mayoría de candidatos de Cali que no fue a cita para debatir sobre salud?

Los cuatro candidatos, Deninson Mendoza, Heriberto Escobar, Miyerlandi Torres y Wilfredo Pardo. **FOTO:** Archivo particular

Uno de los aspirantes llamó la atención por el respeto de ausentes al público que quedó en espera.

RELACIONADOS: SALUD | CANDIDATOS | POLÉMICA | DEBATE | CAMPAÑA



CAROLINA BOHÓRQUEZ RAMÍREZ

10 de octubre 2023, 06:49 P. M.

Unirse a WhatsApp

Compartir



Seguir Cali



Comentar

De nueve candidatos a la alcaldía de Cali, este 10 de octubre asistió menos de la mitad de ellos para presentar sus propuestas sobre salud, bienestar y sistema alimentario.

Temas relacionados

ENCUESTAS 12:00 A. M.
'Encuestitis' aguda



ELECCIONES TERRITORIALES 2023
12:31 P. M.

Elecciones Territoriales 2023: así debe marcar el voto para que no se lo anulen





Este fue el cuarto debate de 'Cali para mí' con ProPacífico, otros gremios, universidades y medios de comunicación. Se realizó en la Universidad Javeriana, en el sur de la ciudad.

(Lea también: [Desgarradora historia de una mujer secuestrada, violada por sus captores y golpeada](#))

Quedaron vacías las sillas para Alejandro Éder, Édilson Huérfano, Danis Rentería, Wilson Ruiz y Roberto Ortiz. La mayoría había confirmado.

Finalmente, participaron Miyerlandi Torres, Deninson Mendoza, Heriberto Escobar y Wilfredo Pardo.

Torres dijo sobre la reforma a la salud que apoya el acceso gratuito a servicios de diagnóstico de enfermedades, como sífilis o VIH, así como en programas de salud sexual y reproductiva, sin ninguna barrera de atención.

“

Quedaron vacías las sillas para Alejandro Éder, Édilson Huérfano, Danis Rentería, Wilson Ruiz y Roberto Ortiz. La mayoría había confirmado



”

“Pero sobre hacer borrón y cuenta nueva al sistema de salud estoy en desacuerdo. Hay un aprendizaje que nos ha dejado, disminución de la mortalidad infantil y materna. Cambiar un sistema de la noche a la mañana es muy riesgoso”.



Estudiantes y otros asistentes en el auditorio de la Javeriana de Cali

Foto: Universidad Javeriana de Cali

También sostuvo que el modelo de dineros debe ser mixto, no todo estatal. Mendoza le señaló a Torres que ella manejó bien directrices para las ESE en Cali y que lo público no es negativo.



(Además: [Invasiones: bandas, disidentes y grupos armados detrás de voraces incendios en Cali](#))

El candidato Mendoza propuso fusionar ESE Suroriente y Oriente, así como la ESE Norte y Centro, y buscar que el hospital Isaías Duarte Cancino quede a manos del distrito.

Mendoza también hizo un llamado sobre las ausencias de los demás candidatos, pero también del rector de la Javeriana, padre Vicente Durán, que envió un mensaje por video, así como señaló la partida temprana de las directivas de ProPacífico y la Unidad de Acción Vallecaucana.



Heriberto Escobar, uno de los candidatos que participó en el debate.

Foto: Universidad Javeriana de Cali

Heriberto Escobar dijo que los intentos de suicidio en Cali, que aumentaron en 2022 en un 34 % frente a 2021, también son evidentes desde niños por acoso escolar. "Es un tema muy complejo, sobre todo, después de la pandemia. Todo es plata". Dijo que es necesario tener la reforma a la salud.

(Lea también: [Gobernadora del Valle atiende solicitud de tener un gobernador ad hoc para elecciones](#))

Pardo llamó la atención sobre un hogar de rehabilitación por consumo de drogas y cuestionó a Torres sobre un supuesto 'elefante blanco', cuando fue **secretaria de Salud**. Torres respondió que el proyecto era de 2021 y que no se aprobó ni ella firmó ningún documento.

El debate tuvo, además, la participación del público, que hizo preguntas inclusive, fuera de los ejes temáticos establecidos.

Uno de ellos, la movilidad en el MIO. Todos los candidatos coincidieron en la necesidad de reformular el sistema.





El debate sobre la salud, en la Javeriana.

Foto: Universidad Javeriana de Cali

Otra de las preguntas del público asistente fue la de qué acciones impulsarán para la venta irregular de comidas en Cali. El tema hace relación a los vendedores ambulantes.

Torres habló de control a ambulantes no solo en espacio público, también en calidad de alimentos.

Deninson Mendoza dijo que los vendedores ambulantes responden a una necesidad social y que deben organizarse, no lanzarles la Policía sin ningún plan social.

Los candidatos que no acudieron a este debate y que, según la Universidad Javeriana, habían informado su asistencia, nunca llegaron, a pesar de que en el alma máter indicaron que estuvieron esperándolos durante el desarrollo de todo el encuentro.

Esta es la alianza con los medios de comunicación regionales, universidades, sector privado y organizaciones ciudadanas para el desarrollo de una agenda común de debates, de cara a la contienda electoral.

La campaña de participación ciudadana 'Cali para mí' logró unificar las voces de más de 25 mil personas, entre 2022 y 2023, en torno a la identificación y a la priorización de los 20 proyectos de ciudad más importantes para Cali.

Esta gran alianza está conformada por ProPacífico, Cámara de Comercio de Cali, Comfandi, Comfenalco Valle Delagente, Andi Valle del Cauca, Asocaña, Pontificia Universidad Javeriana de Cali, las también universidades Autónoma de Occidente, de San Buenaventura, Icesi y del Valle.

También aparecen Unidad de Acción Vallecauca (UAV), Comité Intergremial Empresarial, Grecocentro, Grupo Multisectorial, Invest Pacific, 'Cali para mí', Cali Cómo Vamos, Mi Cali Contrata Bien, Datos que hacen Ciudad, Cali Visible, Telepacífico, *Telepacífico Noticias*, Caracol Radio, *Nuevo Diario Occidente*, La Silla Vacía, Tubarco, Noticiero *90 minutos* y EL TIEMPO Casa Editorial.

